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ВЫСТУПЛЕНИЕ Н. С. ХРУЩ ЕВ Ана пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН о порядке обсуждения вопроса о разоружении 11 октября 1960 годаГосподин председатель!Господа делегаты!Мы определяем сейчас вопросы, которые требуют обсуждения на пле- нарно'М заседании Генеральной Ассамблеи. Вопрос о разоружении —  это вопрос вопросов. Так считают народы Советского Союза и всех стран социалистического лагеря. Так думают все народы, которце искренне стремятся обеспечить прочный мир на земле.Поэтому вопрос о разоружении мы считаем необходимым обсуждать именно на пленарно'М заседании, чтобы этот вопрос, волнующий все народы, занял главное место в работе настоящей Асса.чблеи.Генеральная Ассамблея, как высший 0‘рган ООН, создана не только для разбора тех или иных споров, которые всегда могут возникать между государствами, а прежде всего для того, чтобы решать важные проблемы обеспечения мира.В современных условиях проблема разоружения является самой кардинальной, от ее решения зависит обеспечение прочного мира. Любые вопросы, какую бы важность они ни имели, не могут сравниться с этим вопросом, от которого зависит, быть или не быть новой мировой войне. Исключить войну можно только в том случае, если будет достигнута договоренность между государствами о разоружении, если разоружение будет проведено под строжайшим международным контролем с тем, чтобы ни одно государство втайне не могло возродить у себя вооружение и вновь угрожать другим государствам.Советская делегация уже выдвигала этот вопрос в качестве первоочередного и неотложного для обсуждения на пленарном заседании. Сегодня мы обращаемся ко всем делегатам с призывом понять всю серьезность и неотложность этого вопроса.Конечно, если относиться к проблеме разоружения так, как это было предложено господином Лоджем, который сказал, что, поскольку на повестке дня Генеральной Ассамблеи 79 вопросов, то невозможно уделить внимание проблеме разоружения, —  если так подходить, к работе ООН и так понимать ее главное назначение, то, собственно говоря, это значит обрекать Организацию Объединенных Наций на развал. В таком случае эта о-рганизация не справится с главной задачей, которая на нее возлагается.Главная обязанность Организации Объединенных Наций —  это обеспечить мир. А в деле обеспечения мира главным из главных вопросов является достижение соглашения о разоружении и уничтожении вооружения под строгим международным контролем.Это всем нам надо хорошо понять, господа делегаты, так как дело идет о судьбах мира, о судьбах народов. ^Тот путь, который предлагает сейг час Генеральный комитет, уже был испытан в течение многих лет. Сколько лет в разных комиссиях и комитетах обсуждается вопрос о разоружении, но много ли сделано в этих комитетах для практического решения этого вопроса? Мало, очень мало, можно сказать, что ничего не сделано. Поэтому Советское правительство надеется, что все государства осознают, наконец, ответственность, которая лежит на них, всю важность проблемы разоружения и обсудят ее на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи.Если и дальше будет отодвигаться вопрос о разоружении, как он отодвигался до настоящего времени, то есть опасность, что события будут развиваться в таком направлении, как это было во время существования Лиги Наций перед вто-рой мировой войной. Об атом очень убедительно говорил в своем выступлении на настоящей сессии премьер-министр Индии господин Неру. Есть опасность, что Объединенные Нации будут двигаться по той колее, по которой в вопросе разоружений тащилась телега Лиги Наций,Поэтому на.м надо проявить особые усилия, чтобы вывернуть колеса из этой глубоко прорезанной колеи и встать на такой путь, который обеспечил бы соглашение о разоружении.Я хотел бы сказать господам,делегатам, что сейчас складывается очень сложная обстановка. Обсуждаются какие-то второстепенные, ползучие вопросы, а 'ЧТО ни день, то бол'-те и больше накапливается оружия, что ни день, то возникают новые провокации, которые не облегчают, а за

трудняют решение вопроса о разоружении, повышают напряженность, обостряют «холодную войну», увеличивают гонку вооружений.Трудно убедить людей, которые жаждут мира и, следовательно, решения всех вопросов, обеспечивающих мир, что у Генеральной Ассамблеи нет времени для обсуждения такого важнейшего вопроса, каким является вопрос полного и всеобщего разоружения. Вспомните, сколько времени было потрачено на обсуждение вопроса о том, стоит ли сохранить в ООН чанкайшистскую марионетку, хотя всем здравомыслящим людям предельно ясно, что давно надо было восстановить законные права Народного Китая, правительство которого представляет весь китайский народ. Сколько лет подряд обсуждается этот вопрос, сколько дней занимает он на каждой сессии Генеральной Ассамблеи! Главными виновниками того, что до сих пор не восстановлены законные права Китая в ООН, являются Соединенные Штаты Америки и их союзники по военным блокам.У представителей западных держав не находится времени на обсуждение проблемы разоружения, но они не жалеют времени для того, чтобы сохранить международную напряженность, не допустить нормализации отношений между государствами. Своими действиями они создают такое положение, которое и в будущем не позволило бы достигнуть договоренности о разоружении. Правительство США по-прежнему проводит политику Даллеса «на грани войны». А со всякой грани, как известно, легко сорваться, и тогда может разразиться мировая война, которая принесет человечеству неисчислимые страдания.Возьмите другие такие же «вопросы», которые тоже по нескцльку лет обсуждаются в ООН, но, кроме зловония, кроме отравления международной атмосферы, ничего не дают. Я имею в виду так называемые венгерский вопрос, тибетский вопрос ^ другие подобные вопросы, которые выискивают большие мастера провокаций из Соединенных Штатов Америки. Они прилагают все усилия к тому, чтобы на этих вопросах сконцентрировать внимание Организации Объединенных Наций, отвлечь ее от действительно важных и неотложных международных проблем. Но всем ясно, что подобные вопросы не направлены к разрядке международной напряженности, а, наоборот, таят в себе семена раздора, вражды, искусственно накаляют международную напряженность. Таким образом, определенные круги хотят продолжать «холодную войну».Пора всем осознать серьезность нынешней обстановки.То обстоятельство, что большинство глав государств и правительств, которые приезжали на Генеральную Ассамблею ООН, уже вернулись в свои страны, а другие собираются уезжать, показывает, что они, видимо, не питают доверия к настоящей сессии Генеральной Ассамблеи и не надеются, что она действительно займется таким животрепещущим вопросом, каким является вопрос о всеобщем и полном разоружении.Но это дело поправимое, так как современные средства сообщения дают возможность и улететь быстро и также быстро вернуться. Я убежден, что если бы по-серьезному был поставлен вопрос о разоружении на пленарном заседании Ассамблеи и было бы придано особое, чрезвычайное значение этому вопросу, то главы правительств и государств, которые уже уеха.ти. могли бы вернуться на Ассамблею. Больше того, сюда могли бы приехать и те главы государств и правительств, которые не принимали участия в начале работы данной сессии.Можно этот вопрос решить и по- другому. Я  уже говорил об этом в беседах с премьер-министром Великобритании господином Макмилланом, с другими государственными деятелями, а также на пресс-конференции в Ассоциации журналистов при Организации Объединенных Наций. Может быть, вопрос о всеобщем и полном разоружении целесообразно обсудить на чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Сейчас, в связи с подготовкой к выборам президента, в Соединенных Штатах Америки создалась такая обстановка, при которой правительство Соединенных Штатов, видимо, не на

мерено принимать на себя какие-то новые важные обязательства. А без конструктивного участия Соединенных Штатов нельзя достигнуть на Генеральной Ассамблее ООН соглашения о разоружении.Чрезвычайную сессию Генеральной Ассамблеи можно было бы созвать примерно в марте —  апреле будущего года и обратиться ко всем странам с предложением, чтобы руководителями делегаций на этой сессии были главы государств или главы правительств.Необходимо будет сделать все, что- бы^на чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи было достигнуто соглашение о разоружении и каждая страна внесла свой существенный вклад в общее дело достижения соглашения о разоружении и обеспечения мира во всем мире.Думаю, что все люди, стремящие - ся к миру и дружбе между народами, будут приветствовать такое решение 
0 созыве чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Хочу также повторить, что было бы желательно созвать .чту сессию в Европе, например, в Женеве, поскольку большинство стран, входящих в Организацию Объединенных Наций, географически тяготеют к Европе. Можно будет провести эту сессию в Москве или в Ленинграде. В таком случае мы со своей стороны сделаем все, чтобы создать надлежащие условия д.чя нор.чальной работы сессии Генеральной Ассамблеи, для всех делегатов, которые прибудут на эту сессию.Таким образом, советская делегация иастадвает на необходимости, обсуждения ВОПРОСА .0 всеобще^ и, полном разоружении на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН с участием глав правительств. Если ПО тем или иным причинам не удастся обсудить во всем объеме проблему разоружения и достигнуть соглашения на этой сессии, по крайней мере по главным принципам, то в таком случае Советское правительство считает необходимым созыв чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи ООН с постановкой на этой сессии одного вопроса —  о всеобщем и пол- но'м разоружении.Я  призываю вас, господа делегаты, проникнуться сознанием всей ответственности, которая лежит на Организации Объединенных Наций в решении такой важнейшей проблемы, как разоружение. Народы всего мира ждут от Организации Объединенных Наций, чтобы она, наконец, проложила путь к решению такой неотложной жизненной задачи, как всеобщее и полное разоружение.

(Р е чь  гл а вы  советской  делегации 
Председателя Совета М инистров  
СССР Н. С. Х рущ ева  была вы сл уш а 
на  с больш им  вним анием  и встречена 
го р я ч и м и  аплодисм ентам и).(ТАСС).

Пребывание  
Н.С. Хрущева в Нью-Йорке

Н .  с .  Х р у щ е в  
н а  п р и е м е  

в  Н ь ю - Й о р к еНЬЮ-ЙОРК, 11 октября. (ТАСС). Вчера г.'ава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Н. С. Хрущев присутствовал на приеме, устроенном министром иностранных дел Кубы Раулем Роа.Прием прошел в теплой, дружественной обстановке.
В с т р е ч и

у  Н .  С .  Х р у щ е в аНЬЮ-ЙОРК, 11 октября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:Утром 11 октября глава советской делегации на XV  сессии Генеральной Ассамюлеи ООН Председатель Совета Министров СССР Н. С . Хрущев принял в советском представительстве в Нью-Йорке главу делегация Республики Камерун министра иностранных дел Шарля Окала и имел с ним беседу.В тот же день Н. С. Хрущев принял для беседы главу делегации Ливии постоянного представителя Ливии при ООН М. Фекини.
Встреча

Н. С. Хрущева с ИссаНЬЮ-ЙОРК, 12 октября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает;

Вечером 11 октября глава советской делегация Председатель Совета Министров Н. С. Хрущев. принял министра иностранных дел Республики Сома.ти г-на Исса и имел с ним беседу.
В с т р е ч и  

Н .  С .  Х р у щ е в а  
с  Г .  Г е о р г и у - Д е т  
и  Т . Ж и в к о в ы мНЬЮ-ЙОРК, 12 октября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:Днем 11 октября глава советской делегации Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев дал завтрак в честь главы делегации Румынской Народной Республики на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Г. Георгиу-Деж в связи с его предстоящим отъездом из Нью-Йорка. На завтраке присутствовали члены делегаций Советского Союза и. Румынской Народной Республики.Завтрак прошел в теплой, сердечной обстановке. ***Накануне своего отъезда из Нью- Йорка глава делегации Народной Респуб.чики Болгарии на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Т. Живков посетил Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева в Гленкове.В честь Т. Живкова был дан завтрак, который прошел в дружеской, сердечной обстановке.

О перенесении срока визита 
Н. С. Хрущева в Корейскую Народно- 

Демократическую Ресаублику12 августа с. г. было опубликовано Сообщение о то.м, что в соответствия с приглашением Центрального Комитета Трудовой партии Ко1№и и правительства Корейской Народно- Демократической Республики тов. Н. С. Хрущев посетит КНДР в начале октября с. г.По взаимной договоренности между ЦК КНСС и Советским правитель

ством, с одной стороны, и ЦК ТНК и правительством КНДР, с другой стороны, было признано целесообразным перенести визит Первого Секретаря ЦК КПСС и Председателя Совета Министров СССР Н. С . Хрущева в Корейскую Народно-Демократическую Республику. О новом сроке этого визита будет объявлено позже.
Себестоимость центнера привеса 

мяса—166 рублейНИКОЛАЕВ, 11 октября. (ТАСС). Тракторная бригада Алексея Рожко из колхоза «Украина» Больше-Вра- диевского района без ущерба для полевых работ откормила и сдала 225 голов крупного рогатого скота и больше 30 свиней.За неско.-’ько месяцев бригада произвела 720 центнеров мяса при

годовом обязательстве 750. Если в прошлом году себестоимость центнера привеса исчислялась 206 рублями, то теп р ь она снижена до 166 рублей. Сейчас на полевом стане находятся 550 голов крупного рогатого скота. Механизаторы готовятся к откорму животных в зимних.^ условиях.
С В О Д К А

О выполнении государственного плана 
заготовок продуктов животноводства районами 

области на 10 октября 1960 г.
(в процентах)Р А Й О Н Ы

Александровский
Лсиновский
Бакчарскнй
Верхне-Кетский
Зырянский
Каргасокский
Кожевниковский
Колпашевский
Кривошеинский
Молчановский
Парабельскнл
Парбигский
Пышкино-Троицкий
Тегульдетский
Томский
Туганский
Чаинский
Шегарский

Мясо Молоко I Яйца Шерсть91,5 147,3 120 - '  -74 82 100,7 72,274,2 83 93,8 59,270 142,1 30071,9 75,9 74,1 47,8101,3 93,1 132 72104,1 83,9 60,5 49,660,3 77,9 156,4 23,673,8 88,7 100 66,154 77,8 112 46,668,5 78,8 91,8 4070,8 83,7 116,2 78,969,1 82,1 82,4 54,570,4 85,5 56,1 73,674,4 100,3 59,4 93100,9 100,1 111,9 65,967,8 77,2 91,9 40,686,5 87 89,2 57,7

П О
По_дщедставлению райкомов КПСС и райиспол-. КОМОВ за успехи, достигнутые на уборке урожая и хлебозаготовках, на областную Доску почета заносятся:
Ф и л и п ч е н ко  М. А . —  комбайнер колхоза «Родина» Асиновского района, убравший на 5 октября 520 гектаров хлебов.
Петров С. В . —  комбайнер колхоза имени Кирова Асиновского района, убравший на 10 октября 500 гектаров хлебов.
Солдатов А . И . —  комбайнер колхоза имени Свердлова Кривошеинского района, убравший на 10 октября 486 гектаров хлебов.
Еремин Е. П . , —  комбайнер колхоза «Искра» Кривошеинского района, - убравший на 5 октября 476 гектаров хлебов.
Арзамасов И . Е. —  комбайнер колхоза «Нскра» Кривошеинского района, убравший на 5 октября 467 гектаров хлебов.
Н осков  А . Н . —  комбайнер колхоза имени Свердлова Кривошеинского района, убравший на 10 октября 438 гектаров хлебов.
Б ул а в ски й  Н . И. —  комбайнер колхоза «Победа» Кривошеинского района, убравший на 10 октября 418 гектаров хлебов.
Г р и ц у к  М . М . —  тракторист колхоза «К новым победам» Шегарского района, выработавший на тракторе «ДТ-54» на 10 октября 1.111 га мягкой пахоты.
Л а р и н  А . С. —  тракторист колхоза «К новым победам» Шегарского района, выработавший на тракторе «ДТ-54» на 10 октября 1.052 га мягкой пахоты.
Н егодин Н. А . —  тракторист колхоза «К новым победам» Шегарского района, выработавший на тракторе «ДТ-54» на 10 октября 1.043 га мягкой пахоты. ,

Годовой

Борясь за выполнение исторических реше
ний X X I  съезда К П С С  и декабрьского Плену
ма Ц К  К П С С , труженики сельского хозяй
ства КожевникЬвского, Туганского и Карга- 
сокского районов досрочно, к 10 октября, 
выполнили годовые планы продажи М Я С А  
государству;

труженики сельского хозяйства Томского, 
Туганского, Верхне-Кетского и Александров
ского райрно)? завершили выполнение годовых 
планов продажи МОЛбКА государству;

труженики сельского хозяйства Колпашев- 
ского, Туганского, Асиновского, Кривошеин
ского, Парбигского, Молчановского, Карга- 
сокского, Верхне-Кетского и Александров
ского районов досрочно выполнили годовые 
планы продажи ЯИЦ государству.

Сейчас работники сельского хозяйства этих 
районов трудятся над выполнением обязательств, 
принятых на второй год семилетки по производ
ству и продаже государству продуктов животно
водства.

Товарищи колхозники и колхозницы, рабочие 
и работницы совхозов, специалисты сельского 
хозяйства, работники заготовительных орга
низаций! Берите пример с передовиков, шире 
развертывайте соревнование за досрочное вы
полнение годовых планов, настойчиво боритесь 
за выполнение принятых на 1960 год обяза
тельств по производству и продаже государ
ству продуктов животноводства.Выполнить план по всем показателям

Близится к концу второй год се
милетки, который будет отмечен в 
истории нашей страны, как год но
вых больших успехов на всех фрон
тах коммунистического строитель
ства. Полугодовой план промыш
ленностью нашей страны значи
тельно перевыполнен, выпуск про
дукции увеличился более чем на 
10 процентов по сравнению с пер
вым полугодием прошлого года. В  
строй вступили сотни новых про
мышленных предприятий, мощных 
энергетических сооружений, про
ложены сотни километров желез
ных дорог, газопроводов и высоко
вольтных линий.

Большой подъем вызвали у, со
ветских людей решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, который при
звал партийные организации, всех 
коммунистов, рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих еще выше поднять творческую 
инициативу в борьбе за дальней
шее ускорение технического про
гресса, за повышение качественных 
показателей в работе промышлен
ности и транспорта, за досрочное 
выполнение заданий семилетнего 
плана.

Значительно увеличили выпуск 
продукции во втором году семилет
ки и предприятия нашего экономи
ческого района. Разработаны кон
струкции новых видов электродви
гателей, шахтных машин, подшип
ников, приборов, кабельных изде
лий, электроламп и других видов 
изделий.

Предприятия области выполнили 
девятимесячную программу выпу
ска валовой продукции.

Высоких результатов добивают
ся передовые предприятия. Коллек-

ленности Томского экономического 
района.

Партийные органы и руководите
ли совнархоза еще не сделали 
должных выводов из решений 
июльского Пленума ЦК КПСС о 
том, чтобы взять отстающие пред- 
приятия под особый контроль, по- 

тив завода «Томкабель», например, | мочь им выйти из прорыва. Под- 
включился в соревнование за зва-| тверждением тому служит пример
нне коллектива коммунистического 
1'РУДП> обязался выполнить годовой 
план к 20 декабря, улучшить все 
количественные показатели. Ка
бельщики крепко держат свое ело 
во. Они значительно перевыполни
ли девятимесячный план. При этом 
заводом регулярно вьшолняются 
планы во всей номенклатуре, пере
выполняются задания по росту 
производительности труда.

Высокие темпы набрал томский 
завод «Сибэлектромотор». Моторо
строители значительно увеличили 
выпуск электродвигателей по срав
нению с тремя кварталами прош
лого года, перевыполняют задания 
по выпуску валовой продукции. 
Особенно хорошо потрудился кол
лектив завода в сентябре, выпол
нив план на 105 процентов и 
улучшив качественные показатели.

Успешно выполняют свои социа
листические обязательства во вто
ром году семилетки коллективы 
Каргаеокского леспромхоза, элек
тролампового завода, предприятия 
«Томскэнерго» и многие другие.

Однако промышленность обла
сти работает еще недостаточными 
темпами, многие резервы, имею
щиеся на предприятиях, пол
ностью не используются.

Особенно тревожное положение 
сложилось в сентябре, когда про
мышленность области недовыпол
нила месячный план выпуска ва
ловой продукции. Месячное зада
ние по этому важнейшему показа
телю выполнено на 99,5 процента. 
Такие же показатели н у промыш-

Томского электромеханического за
вода. Это предприятие вот уже вто 
рой год работает неустойчиво, на 
нем укоренилась штурмовщина, ча
сто нарушаются задания по выпу
ску машин и инструмента, низко 
качество ряда изделий. Но Томский 
горком -КПСС и совнархоз глубоко 
не разобрались с положением дел 
на этом' предприятии, не помогли 
выйти ему из прорыва.

По-прежнему наиболее отстаю
щей отраслью является лесная 
промышленность.

Показательно, что в течение мно
гих месяцев подряд отстают одни и 
те же леспромхозы. Видимо, , дело 
не в недостатке троса и в «осо
бых» погодных условиях, на кото
рые ссылаются руководители этих 
предприятий. Лесорубы Каргасок- 
ского, Колпашевского, Тимирязев
ского и других передовых леспром
хозов работают в таких же, а по
рой и худших условиях. Но работ
ники комбината «Томлес» не при
нимают достаточных мер, чтобы по
высить чувство ответственности у 
руководителей отстающих пред
приятий за порученное дело, мало 
заботятся о внедрении наиболее вы
сокопроизводительных методов ор
ганизации труда, мало помогают 
предприятиям в решении неотлож
ных проблем производства.

Одной из важнейших причин за
медления темпов производства ва
ловой продукции является слабая 
забота многих хозяйственных, 
партийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций о постоян
ном повышении производительно
сти труда . этого решающего

источника расширенного социали
стического воспроизводства и осно
вы дальнейшего улучшения благо- 
С0СТ0Я1ШЯ народа. Впервые в этом 
году пройышленность области не 
выполняла месячного задания по 
этому важнейшему показателю. 
Предприятия совнархоза, напри
мер, несмотря иа то, что выполни
ли девятимесячное и квартальное 
задания по росту производительно
сти труда, в сентябре выполняли 
его лишь на 99,4 процента.

В сентябре ко многим предприя
тиям лесной, легкой, местной про
мышленности, не выполняющим за
даний по увеличению вьшуска про
дукции на каждого рабочего, при
соединились заводы подшипнико
вый, режущих инструментов, дрож
жевой и некоторые другие, кото
рые раньше перевыполняли планы 
роста производительности труда. 
Это значит, что на этих и многих 
других предприятиях вопросы тех
нического прогресса еще нередко 
решаются в отрыве от решения 
главной задачи —  непрерывного 
повышения производительности об
щественного труда, здесь мирятся 
с большими простоями оборудова
ния, растранжириванием рабочего 
времени.

Несмотря на то, что промышлен
ность области выполнила девятиме
сячный план по выпуску валовой 
продукции, народное хозяйство 
страны недополучило с наших 
предприятий большое количество 
важнейших изделий.

Манометровый завод, например, 
не выполняет заданий по выпуску 
основного вида продукции —  ма
нометров. За девять месяцев он 
недодал 72 тысячи этих приборов. 
Завод режущих инструментов не
додал на 230 тысяч рублей сверл, 
на 187 тысяч рублей фрез, трест 
«Стройдеталь» недодал стройкам 
3.460 кубометров железобетонных 
конструкций, 444 тысячи кирпи
чей. Предприятия совнархоза и ме
стной промышленности ведодали

большое количество круглого леса, 
стандартных домов, шпал, каран
дашной дощечки, льноволокна, 
верхнего трикотажа, кожаной обу
ви, кондитерских изделий, сыра и 
другой продукции.

Невыполнение номенклатурного 
плана —  грубое нарушение госу
дарственной . дисциплины. Стране 
нужна не продукция вообще, а кон
кретная продукция, выпуск кото
рой запланирован в конкретный 
срок. Отступление от этого по
рядка ведет к срыву кооперирован
ных поставок, нарушению работы 
других предприятий. Это забывают 
руководители многих предприятий 
области, которые в погоне за «ва
лом» не заботятся о планомерном 
выпуске важнейших изделий. Разве 
■можно мириться с тем, что в Моек- 
(ве, Орле, Харькове и других горо
дах простаивают многие мощные 
машины и агрегаты в ожидании 
приборов, которые не поставил им 
вовремя Томский манометровый 
завод?

Сейчас на большинстве наших 
предприятий широко развертывает
ся предоктябрьское социалистиче
ское соревнование. Тысячи труже
ников нашей области встали на 
предоктябрьскую вахту и регуляр
но добиваются высоких показате
лей. Партийные, профсоюзные и 
комсомольские организация долж
ны направить патриотическое 
стремление рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих на улучшение всех сторон 
деятельности предприятий, вовлечь 
в предоктябрьское соревнование 
всех трудящихся.

Идет завершающий квартал вто
рого года семилетки. Каждый кол
лектив, каждый труженик должен 
проанализировать, что еще не 
сделано для выполнения своих го
довых обязательств, что нужно сде
лать для того, чтобы каждое пред
приятие, каждый цех и участок вы
полнили свои государственные за
дания по всем показателям.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬПартийная организация сельхозартели имени Кирова одна из крупнейших колхозных парторганизаций Бакчарского района.В прошлом году партийное бюро во главе с освобожденным секретарем тов. Богодуховым начало свою деятельность в трудных для колхоза условиях. Колхоз тогда не справился с многими задачами по производству сельскохозяйственных продуктов. Очень низкой была продуктивность общественного скота. На фуражную корову было надоено только 1.804 кило'грамма молока, животноводы колхоза не додали государству 600 центнеров мяса.Одной из главных причгин такого положения в хозяйстве явилась отсталая форма организация труда. Техника и люди находились на мелких, разрозненных производственных участках. В колхозе насчитывалось 4 полеводческие, одна тракторная бригады, несколько животноводческих ферм. Такая организация труда не позволяла высокопроизводительно использовать технику. Бригадиры занимались только полеводством, не заботились о подвозке кормов к фермам, о подборе я  воспитания кадров на животноводческих фермах.Партийное бюро правильно поняло сложившуюся в колхозе обстановку и, посоветовавшись с коммунистами, решило рекомендовать правлению создать комплексные бригады. В ко'лхозе были созданы три комплексные бригады. Их возглавили коммунисты —  опытные организаторы тт. Х 0МЯК0.В, Дерягин, Казннин.Новая форма ортанцзации труда сыграла полож:ительную роль н развития колхозного производства. Бригадиры комплексных бригад стали больше заниматься животноводством, улучшился подбор кадров на фермах, повысилась трудовая дисциплина колхозников. Несмотря на затяжную весну, сев в колхозе был проведен организованно, в лучшие агротехнические сроки. С первых дней пастбищного содержания скота в колхозе организованы круглосуточная пасть- и трехкратное доение коров. Это позволило значительно повысить продуктивность животноводства.В первой декаде октября колхоз выполнил годовое обязательство по надою молока на фуражную корову. За 9 месяцев на корову получено на 470 килограммов молока больше по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. Колхоз успешно завершил уборку урожая, поднял более 70 процентов зяби под посев будущего года, ведет большое общественное строительство. В этом году будет завершено строительство нового колхозного клуба, подстроен телятник, строится новый коровник.За последний год значительно повысилась трудовая активность многих колхозников. Коммувдгст тон. Рыжкова, доярки тт. Козлюк, Бычкова, Вдовина, Кобелева, Юшкинайте и другие за 9 месяцев перевыполнили свои годовые обязательства, получили от 2 .200 до

ПОЛПУТИ2.365 килограммов молока от каждой из закрепленных за ними коров.Примером высокосознательного отношения к труду для всех колхозников служит работа коммунистов тт. Асеева, Гуйбана, Яковлева и других. В колхозе выросло немало передовиков производства. Замечательно трудятся на полях и животноводческих фермах механизаторы тт. Вранчан, Лаптякру, Стылбениш и многие другие.Однако партийная организация делает далеко не все, чтобы успешно выполнить решения XX I съезда КПСС и декабрьского Пленума ЦК КПСС по увеличению производства сельскохозяйственных продуктов. Колхоз, как и в прошлом году, не выполняет своего обязательства по производству и продаже государству мяса. По-прежнему высокой остается себестоимость многих видов животноводческой продукции.Все это— результат недостаточной организаторской и массово-полириче- ской работы с людьми. Добившись в начале своей деятельности правильного решения многих вопросов развитая колхозного производства, партийное бюро в дальнейшем резво ослабило повседневную организаторскую работу е людьми, прошло мимо многих важных вопросов в жизни колхоза. Об этом говорили многие коммунисты колхоза на состоявшемся на днях отчетно-выборном партийном собрании.Выступившие в прениях тт. Хомяков. Сдобнов, Агафонов, Рыжкова, Третьяков и другие вскрыли серьезные недостатки в работе партийного бюро. А их оказалось . немало. В период заготовки кормов и уборки урожая редко можно было видеть агитаторов и членов партийного бюро за беседой в поле или на животноводческих фермах. В колхозе насчитывается 27 агитаторов и 13 членов лекторской группы, но они за год прочитали только 10 докладов и 26 лекций, провели около 40 бесед.Слабо занималось партийное бюро пропагандой и внедрением в колхозное производство передовых ^Ieтoдoв труда. Многие хорошие начинания не были поддержаны. Например, молодая свинарка Н. Юр- чак по примеру знатного свиновода страны Я . Чижа взяла обязательство откормить 500 свиней. Вначале партийное бюро поддержало инициативу передовой свинарки, помогло ей организовать бесклеточное содержание и сухой откорм свиней. Но вскоре члены партийного бюро забыли об этой инициативе, не организовали широкую пропаганду ц показ экономической врггоды нового метода выращтаания' и откорма сви- jijeH. И х о р ^ ^  инициатива заглох- 'л а .'  Сейчас обязательство по продаже и производству государству свинины оказалось под угрозой срыва.Отсутствие боевитости, настойчивости в деятельности партийного бю

ро ослабляло усилия коммунистов в решении многих важных вопросо'в колхозного производства. В начале года в колхозе были внедрены и широко применялись безмолочное выращивание поросят, подсосный метод выращивания телят, сухой откорм свиней и другие передовые методы труда в животноводстве, которые сейчас забыты.—  Члены партийного бюро в течение года брались за решение многих во'просов, но начатого не доводили до конца, останавливались на полпута. В этом один из главных недостатков в работе партбюро, —  сказал в своем выступлении тов. Казинин.Многие коммунисты, выступая, резко критиковали партийное бюро за^то, что оно не оказало необходимой помощи отстающим участкам колхозного производства. Продолжительное время в колхозе отстает третья комплексная бригада. Здесь слаба трудовая дисциплина, многие колхозники не принимают участия в общественном труде. Но члены партийного бюро и его секретарь тов. Богодухов редко бывали в бригаде, не помогали бригадиру тов. Казини- ну организовать работу с людьми. В бригаде три месяца назад создана партийная группа, но секретарь партийного бюро тов. Богодухов не побывал ни на одном собрании группы, не помог коммунистам правильно организовать работу.Партийное бюро слабо вскрывало резервы колхозного производства. На заседаниях партийного-бюро н партийных собраниях не обсуждались вопросы снижения себестоимости продукции, улучшения экономической деятельности комплексных бригад и другие важные- вопросы производственной жизни кодхозд.Mtforae коммунисты отмечали, что партийное бюро слабо занималось организацией соревнования за выполнение обязательств. В течение года итоги соревнования регулярно подводились только на животноврд- чески.х фермах, среди же работников полеводства соревнование не было организовано.В бригадах я на животноводческих фермах колхоза трудится много молодежи. У нее есть желание вклщчитр- ся в коммунистическое соревнорание, но партийное бюро и его секретарь тов. Богодухов не помогали им.Отчетно-выборное собрание в колхозе имени Кирова прошло на высоком идейно-политическом уровне, при большой активности коммунистов. К оммунисты  колхоза наметили конкретные меры по улучшению партийной работы. Избран новый состав партийного бюро. Руководство партийной организацией коммунисты колхоза доверили бывшему секретарю райкома ВЛКСМ, молодому коммунисту В ?'С . Рыжковой, которая в ответ на решение декабрьского Пленума ЦК КПСС пошла на работу в колхоз, и за короткий срок сумела вывести отстающую молочнотоварную ферму колхоза в передовые.
А . К А Р А Т А Е В . 

(Н а ш . соб. к о р р .) .

Практическая школа пврадового опыта

Продаем
опытом ДЕЛЯТСЯ:

Рыбаловскогодиректор
совхозаД. П. БОДАЖКОВ,

главный агроном

в . Е. КОЖЕМЯКОВ,
главный зоотехникН. М. КУДИНОВА, 
секретарь партбюроН. П. КРЫСИН.

государству
картофель

хлеб,
сверх

молоко,
плана

с  большой радостью коллекгте нашего совхоза встретал весть о досрочном выполнении годового пла на продажи государству хлеба, молока, картофеля и яиц. Это болы шая производственная победа всех рабочих и служащих совхеза. результат их напряженного труда в течение всего года.Уборочная площадь зерновых у нас 6.900 гектаров, в том чисйе 3.000 гектаров пшеницы. Кроме этого, мы имели 505 гектаров картофеля, 1.600 гектаров силосных культур (из них 1.060 гектаров кукурузы), 178 гектаров махорки, 1.653 гектара однолетних трав на зеленый корм, выпас и сено и 100 гектаров овощных культур.
С тарались п р им ени ть  на п ол ях  все 

ц р и е и ы  передовой р гр о те хн и и и .Сеяли хорошими семенами с учетом их хозяйственной годности и особенностей засеваемых массивов. Все семена перед посевом обрабатывались стимуляторами роста (навозной жижей, гранозаном). Перед посевом на всей зяби быстро прибили в-тагу. Узкорядным и перекрестным спосо^ бами засеяли 5.400 гектаров. В агрегате с сеялками, как правило, применяли шлейфы или легкие катки.Под кукурузу и другие пропашные культуры были отведены самые лучшие земли. 1.400 гектаров удобрены перегноем, который вносили из расчета 20— 40 тонн на гектар. Кукуруза и картофель были чистыми от сорняков.Урожай оправдал труды коллектива. Урожай зерновых культур составил 13 центнеров с гектара в амбарном весе, а губннокая ферма, например, получила урожай цщениць! с 400 гектаров по 17 центнеров. С, 700 гектаров кукурузр? полуцеро цо 300 центнеров зеленой масоы. на не- любцнской ферме со 120 гектаров — по 450, на зоркальцевской со 140 гектаров —  по 380 центнеров зеленой массы. Урожай картофеля —  на зоркальцевской ферме по 200 центнеров с гектара, на Кудринской —  по 120.
У сп е х  на уб о р ке  ур о ж а я  в та ки х

П и с ь м а  в р е д а к ц и ю
Это ведет 
к авариям 
и убыткамЭнергетическая система Томска в состоянии снабжать электроэнергией предприятия и всех жителей города без ограничений.Но тем не менее бывают отключения электроэнергии. Это чаше всего происходит по вине самих потребителей, из-за по.вреждений воздушных и особенно кабельных линий электропередач.Земляные работы в черте города не могут производиться без разрешения энергосистемы. Они доллшы проводиться в строгом соответств'ии с правилами охраны высоковольтных сетей. Нарушение этих правил ведет к авариям, длительным перерывам в энергоснабжении и, как правило, к большим материальным, убьгекам.
/Автоматическая станция 

для геофизических 
исследованийНа Барнаульсирщ заводе геофизической ациаратурш еоадаиа автоматическая электро-гамма- каротажная станция типа «ДКС-250». Она ирвдназначена для цррведении комплекса гср- физнческйх исследрваннй «а угольных И РУДНЫХ скважинах глубиной до 250 метров црн минииальирм диаметре 65 миллиметров. Значительно еркра- iHaipTCH необходимость отбора проб с разных глубин скважины для лабораторного исрледова- иия. Сложная аппаратура станции методом электрического и радиоактивного каротажа быстро н точно автоматическн поа- воляет црризводить целый комплекс геофизических исследований буровых скважин. Станция смонтиррваиа в специальном цельнометаллическом куаове на шасси автомашины ГАЗ-66.Станция успешно прошла заводские и государственные нс- ПЬ!тании и рекомендована к серийному выпуску. Цервые цять станций уже смонтированы и готовятся к отправке в горнорудные районы..На снимке; автоматичвскне станции «АКС-250ь, готовые к цтцравке.

Безответственно относятся к производству земляных работ, например, работники стройуправления ГРЭС-П. Дважды —  в прошлом и этом годах —  на территории ГРЭС-Ц были по- рреждены действующие кабели. Эта халатность дорого обошлась государству. А ведь в стройуправлении хорошо известно расположение проложенных кабелей. Но беда в том, что в документацию никто не заглядывает.Работники этого же стройуправления нарушили правила производства земляных работ и при прокладке теплотрассы на Госпитальной улице в То'мске. Семь кабелей высокого напряжения строители уложили па паровые трубы. Из-за этого один из них вышел из строя.В июне отключилась кабельная линия, питающая Томски^' лесоперевалочный и дереБообрабатывающий комбинат. Это произошло потому, что работники Трмекой лесотехнической школы выполняли земляные раб(га>1 без согласования с заинтересованными организациями. Не зная расположения кабелей, они повредили их. Лесотехииков не смутило то, что рядом с местом работ висел большой плакат, запрещавший земляные работы без согласования е энергосбытом и владельцами сетей.Из-за грубых нарушений правил были повреждены кабели электропе

редач работниками УН Р-290, водо- каналтреста и других организаций.Некоторые организации не составляют технической документации при прокладке линий электропередач. «Забывая» о расположении этих линий, работццки предприятий нередко сами их повреждают. Так случилось. например, на заводо резиновой обуви и Томском мясокомбинате.Надо навести порядок в охране линий электропередач. Большую заботу об этом должны проявить работники отдела подземных сооружений управления городского архитектора, которые выдают разрешения на производство зем.чяных работ в черте города. Каждый тракторист, бульдозерист, экскаваторщик должен хорошо знать правила охраны энергетических коммуникаций и строго их выполнять.
И . ЗО ЛО ТУХИ Н , 

д иректор  энергосбы та 
упр а вл ен и я  « Т о м скэн е р го » .

Позаботиться 
о пассажирахРядом с центральным рынком в 

t. Томске расположена диспетчерская пассажирской автобазы. Здесь всегда многолюдно, пассажиры приобретают билеты, получают справки, ожидают автобус '

Но об удобствах пассажиров никто не заботится, здесь нет НИ одной скамейки. Пассажирам п ри хо ди тся  сидеть на чемоданах, на нзгородн ркве- ра или дожидаться автобуса на ногах.
Н. ЗВО Н АРЕВ.

Благодарим 
за помощьв  конце сентября у нас на шахте побывала заведующая центральной женской консультацией г. Томска Г. П. Каилан. Приехав сюда на отдых (у нео в то время был отпуск), тов. Каплан провела в поселке большую работу. Она прочитала здесь лекцию, побывала в местном здравпункте, поделилась своим опытом работы, дала ряд консультаций больным. Мы горячо благодарим тов. Каплан за оказанную нам помощь.

П. Л Ю Б А В И Н А , Т . ЛО БАН О ВА,
А. НОВОРЕЛОВ. Ш ахта «Завьяловсная» Тогучинского района Новосибирской области.

и скл ю ч и тв я ь и о  тр уд н ы х  
усл о в и я х , с ка ки м и  мы 
встрети лись  в ны неш нем  
го д у , мог бы ть д о сти гн ут  
л иш ь при  хорош ей о р га - 
иидации использования  
уборочной то хн и н и  и 
щ ироцом прим енении  
раздольного  способа 
уб о р ки . в уборку коллектив совхоза вступил с хорошо подготовленной техникой, но, когд^ начались дожди, дело осложнилось, начались и поломки, длительные простои комбайнов и жаток. Мы располагали 31 комбайном и 21 жаткой. Прежде всего позаботились, чтобы уборочные машины попали в надежные' руки. Из 6.900 гектаров зерновых жатками скосили 4.500 гектаров. На косовице исполь- зова.ти и 12 тракторных сенокосилок. Все их и большую часть жаток оборудовали двумя ножами. Это помогло лучше ур}1рать полеглые .хлеба-Настоящими мастерами жатвы проявили себя машинист жатжи В. Васильев, комбайнеры А. И. Казанцев, Е. Коро.дева и многие другце.Комбайнсшые агрегаты работали круглосуточно. Если днем шел дождь, косили ночью.Ме.ханики фермы тт. Косовец, Кожников, Рябов, Алмаев находились в бригадах и своевременно помогали устранять ПОЛОМКИ-Важно было не только спасти хлеб от ПРТерь на полосе, но не допустить его лорчи на токах.У нас 10 механизированных токов. Весь хлеб от комбайнов доставлялся на тока. Было только .^ва случая, когда мы вынуждены оылм часть .хлеба ссыпать на промежуточные тока. По он там лежал недолго.Сколько бы зерна на тока ни поступало, его успевали подсушивать, подрабатывать и отправлять по назначению. Ни на токах, ни на нолях от самосогревания зерно не гибло. Сушильщики: тов. Новоселов на току центральной фермы, тор- Матусенич на нрлюбинсрй ферме, тов. Смольников на берозкинской ферме, машинисты зерноочистительных машин тт. Петров, П. Нелюбин и другие обеспечивали своевременную подработку хлеба и отправку его государству. Дмитрий Смольников на сушилке «Десна» за 15 дней просушил более 1.500 центнеров очень влажного хлеба и 500 центнеров семенного зерна. .............Вей работа на уборке была подчинена главней задаче —  быстрее вы- П0ЛНЦГВ годовой план продажи'зерна И картофеля государству, засьгаатр достаточное количество семян. При организации бесперебойного обмолота валков, просушки и подработки зерна на теках это было сделать легче, тем более, что горожане нам оказы- ва.ти большую помощь в вывозке его государству. В 20 сентябр'я мы вывезли 10-000 центнеров .хлеба, выполнив годовой план- Но рабочие совхоза решили продать сверх плана не менее 5О0 тонн зерна, что мы и сделали к 1 октября.Наряду с уборкой урожая нельзя было ослабить борьбы за высокие надои молока. Соревнование, которое развернулось среди коллективов ферм со дня организации совхоза, шло с переменным успехом. Весной, например, больше надаивали молока доярки зоркальцевской фермы. Но в июле их обогнал коллектив кудринской фермы и первого места не уступает. За девять месяцев доярки этой фермы получили по 2.386 килограммов молока на корову. КоллективТ)ешил бороться за звание бригады коммунистического труда. Доярки работают хорошо. За сентябрь они надвили по- 287 килограммов молока на корову,

В октябре будет не меньше- Суточ
ный надой сейчас —  около 8— 9 ки- 
лограммо'В молока на корову.Упорно оспаривают первенство доярки березкинской и зоркальцевской ферм. За этот год коллектив этих ферм надоил по 2.267 килограммов молока на корову. Кто из них выйдет вперед —  покажет время. Больше шансов у доярок березкинской фермы: в сентябре они надоили по 223 килограмма молока на корову —  на 13 К'илограчмор больше, чем зор- кальцевекие доярки.В целом по совхозу надоено 2.163

килограмма молока —  на 163 килограмма больше годового плана. Обязательство —  надоить во втором году семилетки 2.300 килограммов молока на корову —  совхозные доярки реши.чи выполнить к 7 ноября.Больших успехов в борьбе за пот Бышение надоев молока добилась доярка зоркальцевской фермы Ф. Валитова. За 9 месяцев она надоила по 3.237 килограммов молока на корову, а Г. Елистратова с этой же фермы —  3.179 килограммов.Организация загонной системы пастьбы, создание «зеленого конвейера», подкормка коров свежескошенной травой —  БОТ что обеспечило высокие надои и досрочное выполнение годового плана продажи молока государству.Изменилось отношение людей к труду. Они' стали больше болеть душой за порученное дело, за выполнение принятых обязательств. Этому во многом способствует организаторская и политическая работа в коллективе, которую проводят наши коммунисты.В совхозе 9 партийных организаций, в которых 157 коммунистов. Основная масса членов КПСС трудится на решающих участках совхозного производства. Коммунисты работают трактористами, механиками, комбайнерами, руководят фермами, бригадами и т. д.В парторганизации нелюбинской фермы из 13 коммунистов девять—  на прямых работах. Степан Петров, например,— механизатор, Г. Нелюбин — строитель, но, когда нужно, он берется за любую другую работу. В этом году на Ферме некому было работать на силосоуборочном комбайне. Тов_. Нелюбин выручил. Секретарь этой парторганизации — учительница Александра Федоровна Трухина умело организовала социалистическое соревнование за успешное выполнение обязательств. Здесь в ход пущены меткое слово агитатора и сатирическая газета. Регулярно подводятся итогн соревнования.Авангардную ррль на производстве занимают коммунисты вер.дне-сече-

паны в закрома. Семенное зерно доведено до посевных кондиций.Семенами картофеля мы тоже обеспечены.Все коллективы ферм деятельно готовятся к переводу скота в стойла. Ведется ремонт помещений, дворов, создаются запасы кормов у ферм.В этом году на центральной ферме мы переводим дойный гурт на беспривязное содержапие. Переоборудование коровника для беспривязного содержания •— очень важное дело, но не самое главное. Главное —  соорудить хорошую выгульную площадку и создать здесь запас кормов.Работы по переводу коров на беспривязное содержание мы начали с планировки местности вокруг коровника. Заранее рассчитали ее размер, определили места для закладки силоса, хранения сена, соломы, для доильного 'Зала и подсобных помещен ний.Сейчас на ньшульной площадке заложен большой силосный бурт. Бульдозером разравниваем площадку. Надо бы заасфальтировать ее, но сделать это уже не успеем. Придется в этом году ^сойтись соломенной подстилкой. Соломы заготовили много.Намереваемся вйгульный двор сделать врытым. Доильный зал в основном готов, та'М побелено. На доильной площадке типа «елочка» остались только монтажные работы.Коровы привыкли к дойке на до- . ильной площадке. Стационарные «елочки» у нас применялись нынешним летом на летних пастбищах ры- баловской, губ'инской, зоркальцевской ферм. Экономический эффект заметен. На рыбаловской ферме, например, 137 коров обслуживали 3 доярки .и моторист. Всего по совхозу применение стационарных доильных площадок типа «елочка» дало врз-

. 4

На центральной ферме Рыба- ловскогр совхоза дойные коровы в этом году будут содержаться без привязи. Здесь построен доильный зал с доильной установкой типа «елочка». Сейчас работники совхоза оборудуют выгульный двор.На снимке; расчистка бульдо.: зером выгульной площадки. На втором плане — силосный бурт, предназначенный для скармливания скоту на выгульном дворе. Фото Ф. Хитриневнча.

Ш:

невской парторганизации. Елена Королева идет в числе лучших комбайнеров облзеги. В трудных условиях нынешней осени она убрала 380 гектаров при хорошем качестве работы. Хорошо работают коммунисты комбайнеры Иван'Осипов, Григорий Петров, Иван Петров и многие другие.Горячее стремление быстрее убрать урожай, выполнить обязательства по увеличению производства и продалсе государству продуктов животноводства заставляет людей работать, не считаясь с отдыхом. Они не выбирают работу полегче, а идут туда, где они нужнее.Сейчас все усилия работников направлены на успешное выполнение принятых обязательств по производству и продаже государству продуктов сельского хозяйства. Картофель давно выкопан и продан государству. В его уборке большую помощь оказали горожане. Большое наше спасибо им.Махорка, а у нас ее было посеяно 180 гектаров, тоже убрана. Основную часть тракторов переключили на пахоту зяби и подвозку кормов к фермам.Забота о семенах —  на первом плане. План засыпки семян зерновых культур совхоз выполнил на 100 процентов. Все семена хорошо просушены, очищены от сорняков ц засы-

мояшость высвободить для других работ 11 доярок. В эту зиму «елочка» будет применена на всех четырех молочнотоварных фермах со'вхо- за. На каждую фуражную корову заготовлено по 20 центнеров грубых кормов и по 12 тонн хорошего силоса. Выполним и план заготовки концентрированных кормов. О соломе не говорим. Ее можно давать скоту в неограниченном количестве.Сейчас коллектив совхоза прилагает все свои силы, чтобы быстрее сдержать данное Родине слово —  продать сверх плана 5QO тонн молока и 500 тонн картофеля. План хлст бозаготовок мы выполнили на 14Q процентов. Сверхп.тановую продажу молока закончим не позднее 20 декабря 1960 года, а картофеля —  в, ближайшие дни.Па 1 октября совхоз продал государству 2-700 центнеров 'МЯса. Сейчас на откорм поставлено более 400 свиней, 600 голов молодняка крупного рогатого скота.^Приложим все силы к тому, чтобы обязательства, принятые на второй год семилетки, вьшрлнить досрочно.

С В О Д К А
о производстве и продаже молока государству колхозами 

и совхозами на I октября 1960 года

т Шш

О в ы
1 Александровский2 Асиновский3 Бакчарский4 Верхне-Кетсквй5 Зырянский6 Каргасокскцй7 Кощевниковений8 Колпашевеннй9 Кривощеинсрйй10 Молчановский11 Парабельский

12  Парбигскнй13 Пышкнно-Троннкнй14 Тегульдетский15 Тодюкий16 Туганский17 Явинский 1§ Шегаррннй
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П о д  посев 
будущ его годаМеханизаторы молчановской фер  ̂мы Ыолчановского совхоза поставили перед собой 'задачу: напахать зябь п̂од весь яровой посев будущего года. II эту задачу они успешно выполняют. Многие трактористы систематически перевыпо.тняют сменные нормы. По 8 гектаров за сцену нри норме 6,3 гектара вецахивает тракторист тов. Вставский, по 7 гектаров —  трактористы И. Гребенников, В. Малофеев, И. Искевич.

П. ПОПОВ.

Закончили 
обмолот льнаДьноводы второй полеводческой бригадю колхоза «Родина» Деннов- ского района, где бригадиром тов. Смирнов» а звеньевая по льну тов. Носкова, 5 октября обмолотили лен С площади 50 гектаров.7 октября закончили обмолот льна льноводы первой бригады, где бригадир тов. Селиванов и звеньевая по льну тов. Левчук. Они очищают льносемена и цродают их государству.

В . ЛДПЕКИН»
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Л О Н О Р Ыгорячий отклик среди томичей. Первыми последовали этому благородному при.меру на Томской 'швейной фабрике № 5. Здесь инициаторам явилась медицинская сестра Е. Д. Непомнящая.Ряды безвозмездных доноров yBeHiHHHBajOTCH. На днях работники областной станции переливания крови тепло приняли группу энтузиастов-доноров. Это с завода резиновой обуви пришла бригада тов. Вышегородцевой, борющаяся за звание коммунистической, затем другой коллектив, которым руководит тов. Гуцалеико, с этого же предприятия.

Лаборант определил группу крови, у большинства — первая. Это — очень хорошо!Кровь, данная безвозмездно, позволит восстановить здоровье многих трудящихся.На снимках (сверху): работница Томского завода резиновой обуви Н. Голдина и работницы областной станции переливания крови В . Морозова. Н. Полуэктова и Г. Солдатова в операционной. (В кругу) инструктор Томского горкома Красного Креста и Красного Полумесяца Е. Е. Лабутина вручает значок «Донор С С С Р »  ра^тнице aai^- да резиновой обуви Г. Шннка- ренко. Фото Ф . Хитриневича.
Ж Д Е М  Н О В Ы Х В С Т Р Е Ч

Патриотическое движение — безвозмездйая дача крови для переливания, — начало которому положили члены Красного Креста и Красного Полумесяца Москвы и Ленинграда, нашло
Новости

На заводе «Уралэлектроаппа- рат» создан трансфор.матор с алюминиевой обмоткой вместо медной. Этот небольшой по размерам электрический аппарат сможет заменить ныне существующие громоздкие понизительные станции и трансформаторы, которые включают местные электрические сети- в высоко- водьтиые промышленные линии. Применение новых трансформаторов только в Свердловской области даст государству не менее 40 миллионов рублей экономии.Новый тип водопроводных железобетонных трехслойяых труб разработал институт строительства и архитектуры Акаде- мри наук Б С С Р . Они выдерживают давление до 13 атмосфер, на 30 процентов дешевле труб из металла, долговечнее их. Для производства таких труб применяется специальная центрифуга. ***Скоростной штамповочный автомат создан в институте авто- магиии и механики Академий наук Латвийской С С Р . Он предназначен для вырубки загото^^с из металлической ленты. Производительность нового автомата в двадцать раз выше, чем у обычных прессов подобного назначения. Высокая скорость достигнута благодаря новому принципу размещения пуансона и матрицы.Группа работников Сталия- ского филиала Всесоюзного научно-исследовательского института химреактивов разработала метод получения из отходов коксохимического производства ценного растворителя — так называемого тиоцианата натрия, используемого при изготовлении штапельного волокна. В Харькове на опытной установке начата выработка этого химического прюдунта.

В конце октя-бря снова широко откроются двери одного из самых массовых факультетов То.м- ското народного универ ситета культуры —  музыкального факультета.Сейчас на факультете закончена ■ подготовка ко второму учебному году. Разработана новая программа, принято много новых слушателей. Хочется с удовлетБореннем отметить, что новичков нынче более половины общего числа слушателей, причем среди них много молодых рабочих.На второй учебный год мы составили программу с таким расчетом, чтобы углубить и значительно расширить объем знаний в области музыкальной культуры тех слушателей, которые в прошлом сезоне прослушали фундаментальный цикл лекций, и дать возможность ознакомиться с основными вехами развития отечественного и зарубежного музыкального искусства тем, кто впервые приобрел абонементы.На первом занятии —  «Любить и понимать музыку» —  перед слушателями будет шставлен ряд важных проблем эстетического воспитания.

Они узнают об общественном значении музыкальной культуры, о роли музыки в формировании духовного облика .человека, о раз.тичных музыкальных жанрах, об образных выразительных средствах искусства музыки. В специальной лекции будет рассказано о таком сложном творческом организме, как симфонический оркестр.Несколько занятий музыкального факультета отводится для изучения русской музыкальной классики: творчества родоначальника русской классической музыки М. И. Глинки, жизни и творчества П. И. Чайковского. Отдельной лекцией будет освещена выдающаяся прогрессивная роль «могучей кучки» в истории русской музыкальной , культуры, полностью отводится одно занятие для изучения творчества гениального пианиста, выдающегося композитора и ди- рилсера Сергея Рахманинова.Из лекций по зарубежной музыке слушатели многое узнают о вел'иких представ-ителях классического периода развития западно-евроцейской м у
зы ки  Гайдне, Моцарте, Бетховене, о корифеях ведущих европейских оперных школ Верди, Россини, Бизе, Гуно.

Специальной лекцией-концертом будет представлена музыка классического и советского балета. Одной из ведущих тем музыкального факультета является творчество советских композиторов, лауреатов Ленинской премии Црокофьева; Шостаковича, Хачатуряна.Лекции будут сопровождаться концертами-иллюстрациями, в которых примут участие симфонический оркестр и солисты областной филармонии, испо.тнители-гастролеры, хоровые коллективы, лучшие участники художественной самодеятельности. Широко будут использоваться для этой цели музыкально-образовательные кинофильмы. Решено, как и в прошлом учебном году, устраивать во время занятий выставки музыкальной литературы, музыкальные викторины.
В. Ц Е Й Т Л И Н , 

декан м узы ка л ь н о го  ф акультета  
Т ом ского  городского  у н и в е р си 

тета к у л ь т у р ы .

ЗА ЧЕСТЬ ЗАВОДСКОЙ МАРКИ

ТОМСКИМ ПРИБОРАМ- 
ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТВО

ПУСКОВЫ Е О Б Ъ Е Н Т Ы -  
ПОД ОСОБЫЙ КОНТРОЛЬВРОЗЬ—ХОТЬ БРОСЬ...Онциок, который вы видите, пока- ВЫваст, в каком со-стоянии находится строительство Томской обогатительной фабрики, которое ведут работники УН Р-291. Между тем, она в текущем году должна быть сдана в эксплуатацию. С! вводом в строй этого предприятия коллективы заводов 

СГрОЙИр^устрии Н СТР0'ИТйЛЬЯЫХ,.ДЛ(  ̂вдб;^ож'по%чат,;вмбсто, гракийно-цес,-, чаной *о«вси,--коч’0'рой пользуюч'Ся сейчас, йесРк я грайий строго определен-- ных размеров, как говорят, «рассеянный по фракциям». Это намного улучшит качество железобетонных конструкций, сократит расход цемента. ■Разговоры о строительстве такой фабрики в Томске начались четыре года назад, когда закладывались цехи промышленной базы стройннду- стриц. Но стройке не повезло. Два года тянулась разработка проекта. Наконец, в 1958 году новосибирское отделение проектного института № 2 представило нужную документацию. На берегу Томи, у понтонного моста, где имеются миллионы кубометров гравия и песка, бьио решено строить фабрику.В текущем году работники совнархоза включили строительство фабри

ки в план УНР-291 и заплаяиро'вали ввод ее в эксплуатацию в сентябре. Но работники УНР-291 не торопились: до мая на месте стройки стоя.ти лишь колышки, забитые геодезистами.Руконодители УНР-291 и его начальник тов. Рейдер считали стройку второстепенной. В мае и нюне здосьс работали всего... три человека.. Только в июле сюда приЕпа'Лй’ " 01Штного ма'стера«тов. Корнеева и бригаду'тов. Трегубова, организовал1И ра-боту в две смены.Но этим по существу и ограничились мероприятия но ускорению строительства обогатительной фабрики. Здесь по-ггрежиему много недостатков.До последнего времени на стройке не было механизмов. Около тысячи кубометров земляных работ произведено вручную. Высота сортировочного отделения —  24 метра, а на стройке не было даже простейших подъемных механизмов. Строители на 6— 7 метров поднимали на руках арматуру, бетон и пиломатериалы.Задерживают строительство частые перебои Б снабжении пило»1ате1риала- мй. Например, 9 и 10 сентября из-за отсутствия досок для устройства опа-

Несколько лет назад многие приборы, выпускаемые Томским манометровым заводом, отличались низким качеством. Большая часть манометров, например, работала неустойчиво, преждевременно выходила из строя, показания приборов были нестабильны. Это тормозило автоматизацию производственных процессов в важнейших отраслях промышленности- На июньском Пленуме ЦК КПСС (1959 год) томские прибо'ро- стррителц были подвергнуты критике за низкое качество отдельных видов ^манометров и других приборов.Коллектив завода- сделал выводы из решений июньского Пленума ЦК КПСС, осуществил ряд важных организационно-технических мероприятий.Создана новая конструкция корпуса манометров в обычном исполнении. которая заменила иеоправдав- шую себя старую Констру1(цию.Большо-е внимание уделрно улУЧ" шению технологии изготовления приборов. Раньше, например, для того, чтобы согнуть стальные манометрические пружины, нужно было трубки предварительно наполнить песком, а затем разогреть. Сам процесс осуществлялся вручную на примитивных станочках. Ясно, что при такой технолопш нельзя было добиться высокрго качества ответственных деталей манометров. Теперь эту операцию осуществляют на из- готовлениых на заводе специальных полуавтоматах без яредварительного подогрева трубок и наполнения их песком.

>

9  ,лубки прио'станови'лось бетонирование крлонн.В строительстве фабрики больвде всех (должны быть заицтересрва1йы работники заводов треста «Стройде- таль», но они очень плохо да.чюгают строителям УНР-291.И в самом деле —  заказ на изго- тошление железобетонных колозд. балок и ригелей строители послали еще в июне, но до сих иор ничего не цо- лучили. Нулевой цикл по существу закончен, а монтировать нечего.Ино'гда работники стройиндустрии поиросту подводят строителей. С завода № 3 недавно был доставлен бетон для укладки фундамента под мощную конусную дробилку. В сопроводительных документах было указано, что изготовлен бетон марки 200. Когда фундамент был залит, оказалось, что бетон низкомарочный.Строители заканчивают нулевой цикл. Открывается широкий фронт работ для монтажников томского уча-
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стка треста «Стальмонтаж»;,. _ Но мастер участка то®, Сергее!, ответственный за монтаж на этой стройкесборного железобетоиа^й безответср- венио относится к делу. На месте он бывает редко, а монтажники без него работают кое-как. Недавно, устаиав- .чивая конструкции, они разрушили три колонны.Управление строитель сива и промышленности стройматериалов Томского совнархоза долж-но строго спросить и со строителей и с работников завода Л1 3 за пренебрежение к пусковому объекту. Следует немедленно установить очередность'работ, твердые сроки их вылолнения, рбеспечить стройку железобетонными вонструк- диямй. А главное —  добиться, чтобы работники завода Isis 3 и УНР-291, монтажники треста «Стальмонта-ж» не пытались объясвить свои неполадки недостатками в работе соседа, а сообща боролись с трудностями.
М. Я К О В Л Е В .

Введены также прокатка и иро- колна отверстий в верхней и нижней пластинах механизма манометра, полировка цапф осей и трибок, а также профиля зуба трибок. Это обеспечило взаимозаменяемость деталей механизма зацепления, устранило ручную оттяжку и осадку зубчатых секторов.Внедрение новой технологии позволило собирать механизмы манометров пооперац'ио'нно на конвейере повысцл'0 их качество.Запайка латунной манометрической пружины в держателе сейчас производится на значительно большую глубину, чем раньше. Устранена лишняя травка пружин, это обеспечило более стабильные показания манометров.Однако у томских приборостроителей очень много неиспользованных ■ резервов для повышения качества выпуокаемых изделий.Многое еще предстоит сделать для улучшения качества манометров. Нередко, например, потребители жалуются на появляющиеся трещины в защитном стекле манометра. Нашим конструкторам следует поработать ■ над тем, чтобы найти более целесообразный способ соединения кирпуса со стеклом. До сих пор не решен вопрос о замене материала для изготовления одного из наиболее чувствительных элементо'В манометра —  манометрической пружины. Все признают, что применяемая для этой цели латунь не имеет нужных упругих свойств. Но поиски нового материала осуществляются медленно.Особенно много претензий у потребителей на низкое качество тахометров. Однакр вопросы повышения качества этих видов приборов решаются на зароде очень медленно. Причины брака этих видов изделий изучаются оче'нь слабо. Если для испытания манометро'в на транспортную тряску, виброустойчивость, воздействие переменного давления и по другим показателям на заводе создана центральная манометровая лаборатория, тахометро- вой лаборатории до сих пор не создано, хотя завод уже в течение нескольких лет выпускает центробежные и магнитцые тахометры. Недостаточное внимание уделяется и измерительной и манометро'вой лабора- ------ :----------- □  □

ториям отдела технического контроля. Они нв имеют постоянных помещений.Качество продукции во многом за- »висит и от культуры производства, настойчивой борьбы с браком и их ■ виновниками.Раньше мастера и руководителя цехов нередко объясняли низкое качество изделий недостатком производственных площадей, большой теснотой Б цехах и мастерских.Теперь мы уже три месяца работаем в новом корпусе, специально выстроенном для нашего завода. Однако старые спутники —  грязь я не- бреленое отношение к деталям —• по- прежнему остаются б'ичом завода.Начальник сборочного цеха тов. Буланцев и мастера мало заботятся о берелгном отношении рабочих к каждой детали, о точном соблюдении техиологии, о щгстоте и образпо'Вом порядке на рабочих местах- А такое пренебрежение к культуре производства неизбелшо •в'едет к снижению ■ качества изделий. Особенно это касается приборостроения, ^де требуется высокая точность работ.На конвейере сборки узлов манометров сейчас созданы все условия для выпуска продукции от.тичного качества. Но эти условия не используются. Еак показала недавняя проверка, произведенная работниками Томской госконтрольной лаборатории по измерительной технике, качество сборки узлов манометров из-за не- брежчиго отношения отдельных рабочих к деталям все еще бывает низким.Слабо борется за улучшение качества приборов и снижение потерь от брака комиссия партийного контроля, которую возглавляет начальник штамповочного цеха тов. Ковригин. В течение года комиссия даже не собиралась ни разу, чтобы наметить план действий или обсудить положение на то̂ м или другом производственном участке.Борьба за высокое качество изделий —  больщая народнохозяйственная задача, на которую еще раз указал ИЮЛЬСКИЙ Цлеяум Д К  КПСС. Коллективу завода еще мно'гое предстоит сделать, чтобы все наши приборы. идущие 'ВО все экономические райрны страны, были только отличного качества.
А. ГА Л Ь П Е Р ,
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завода,С п аси бо за п о м о щ ь, студенты !
{Обзор писем)Хороший урожай вырастили нынче труженики сельского хозяйства области. Для того, чтобы помочь им убрать этот урожай, в районы выез- ж.али тысячи студентов томских вузов.Трудолюбивые, дисциплинированные, они с увлечением принялим, за дело. Будущие врачи, инженеры, педагоги хорошо трудились везде, куда бы их ни посылали.

П. П ономаренко, студент Томского университета, пишет о своих товарищах: «Все студенты, работавшие в колхозе «Родина» Асиновского района, решили каждый день перевыполнять задания. И выполнили свою задачу. Ко'мсомольцы Г. Сафо-
Б е с е д ы  о  н а у к е

в МИРЕ ВЫЧИСЛИТЕЛЬНО 
Т Е Х Н И К ]
Еще не так давно эпекгронные математические машины называли одним из «чудес света». И это неудивительно. Электронно-вычислительная техника —  это величайшее достижение человеческого геция, которое можно сравнить по своему зяаче- нию лищь с такими вехами в истории развития науки и техники, как открытие и использование паровой машины, электричества, атомной энергии.Вдумайч'есь только, какую гигантскую работу пришло-сь бы проводить чело1веку при решении соврв'Менных задач в области ядерной физики, квантовой механики, аэродинамики, астрономии, ракетной техники, не будь у нас сегодня счетцоматемати- ческих машин. Ведь порой в каждо'М конкретном случае здесь нужно провести несколько десятков или сотен миллионов элементарных математических действий, чтобы прлучить желаемый результат. Пр̂ р обычных сдосо'бах выполнения такого объема вычислений работа могла бы затягиваться на сотни лет. А счетноматематические машины выполняют ее за несколько часов.Человечество с древнейших времен стремилось облегчить и ускорить выполнение вычислений при математических расчетах. Простейшую механизацию вычислительной работы позволили осуществить обыкновенные конторские счеты, появившиеся около 4— 5 тысяч пет назад в Китае. Позднее, в 1649 году французский математик Паскаль построил первую счетную машину, усовершенствованную в дальнейшем немецким математиком Лейбницем. В 1878 году великий русский математик академик

В П. Л. Чебывдев изобрел счетную В машину, явившуюся прототипом *  современных арифмометров. Попринципу действия эти и подобные им машины являются механическими и жмеют ограниченную скорость действия. Опытный вычислитель, вооруженный такой техникой, может выполнить не более 1.500 —  2.000 арифмеигческих операций за рабочий день.В конце 30-х гО'Дов нашего сто-ле- тия вычислительная техника поднялась на новую качественную ступень: появились первые быстродействующие электронные цифро1вые машины. В них широкое применение получили электровакуумные приборы, позволившие совершить гигантский скачок вперед в повышенни быстроты выполнения математических вычислений.В нашей стране первая эл^ектроя- ная вычислительная машина, называемая малой электронной счетной машиной (МЭСМ), была создана под руководством академика С . А. Лебедева в Институте математики Академии наук УССР. В 1951 году на ней была решена задача передачи электроэнергии на линии Куйбышев—  Москва. В 1953 году под руководством академика С. А. Лебедева в Институте точной механики и вычислительной техники Академии наук СССР была создана универсальная и уникальная по размерам быстродействующая .электронно-счетная машина (БЭСМ), В одну секунду она выпо.чняет около 8 — 10 тысяч арифметических действий и позволяет решать сложнейшие математические задачи. В качестве примера можно указать, что на БЭСМ решалась система из 800 уравнений с 8.00 неизвестными. При этом было выполнено около 250 миллионов элементарных ариф.чцтических операций. Человек мог бы решить такую задачу, затра

тив около 300 лет. Машина справилась с нею за 20 часов.В Советском Со- ‘ юзе придается очень большое значение развитию вычислительной техники. Сейчас у нас работает довольно значительное количество алектронно-высчисл'ительных машин. Много машин находится в стадии производства и проектирования.Все применяемые в настоящее время средства вычислительной техники принято разделять на два класса. К одно'му классу относят математические и счетнорешающие приборы и устройства непрерывного действия. Это так наньгваемые моделирующие устройства. Их характерной особенностью является предста'вление исследуемых математических величин непрерывными значениями определенной физической природы. В качестве таких физических величин используют электрические напряжения и токи, линейные или углоньщ перемещения соответствующих деталей.В соответствии с физической природой моделирующей величины различают механические, зле'ктромеха- нические, электрические и математические машины ненрерыв'ного действия.Решение задачи с помощью моделирующей вычислительной технифц выполняется следующим образом. Предположим, что нам необходимо исследовать колебания груза, подне- шенного на пружине. На основании общих законов физики составляется уравнение движения груза. Согласно этому уравнению сооружается модель из электрических или электронных элементо-в, в которой уравнение, определяющее характер изменения значений моделирующей, ве-тичицы (элекгринеского напряжения или тр- ка), совпадает по форме с учетом законов подобия, е исходным уравнением движения. Изменение напряжения

во времени в модели фиксируется с помощью соответствующей регасгри- рующей аппаратуры (осциллографов, самописцев). Таким образом, результаты решения задачи получаются в виде крИ'Вой на. графике. Затем с помощью масштабных коэффициентов делается обратный переход к истин- НЫ’М значениям интересующих нас величин.Вычислительные машины непре- рывяо'го действия просты в изготовлении и обслуживания, имеют малые габариты, низкую стоимость. Они успешно используются для различных прн'кидочных инженерных расчетов и во всех других случаях, когда невысокая точность результатов решения не является существенной помехой.К̂  другому КЛД1ССУ математических приборов и устройств относятся мз- тематштеские маш^ины дискретного действия, т. е. цифровые вычис.ти- тельные м а ш т ы . В цих математические операции производятся не над физическим^и величинами, а непосредственно над чД'Шлами, предста'в- ленными при помощи цифр. Для изображения чпеел в машине предусматриваются физические элементы, имеющие два или более резко выраженных состояния (включено ■— выключено, намагничено —  размагничено и т. п.). С помощью этих элементо'В производятся математические действия нал числами, а также их хранение в соответствующих узлах машины. Здесь можно провести аналогию с обычными конторскими счетами, в которых крайние положения костяшек имеют вполне определенные значения.Для того, чтобы понять работу цифровой вычислительной машины, вспомним, как решается та или иная задача обычным путем. Уяснив смысл задачи и имел иехр-дные данные, мы составляем для'себя по'сле- довательяО'Сть действий над исходными числами, после чего приступаем к выполнению вычислительной работы. В процессе вычислений мы выписываем на ладток промежуточные дан

ные и затем подвергаем их дальнейшей обработке вплоть до получения окончате.дьного результата. Нечто подобное совершается и в цифровой вычислительной машине, только весь процесс от начала до конца выполняется автоматически и с очень большой скоростью. По условиям задачи составляется подробная программа выполнения мате'магических и некоторых других операций. Отдельные команды про’граммы и исходные чце- ла зашифровываются в виде последовательности символов, назьБваемой кодом, или, как принято говорить, команды и числа подвергаются кодированию. Затем программа и исходные данные через специальные устройства ввода поступают в заном1И- нающее устройство машины. После нажатия пусковой кнопки начгшается автоматический вычислительный процесс. Команды в определенной последовательности извлекаются из запоминающего устройства и по'сту- пают в устройство управления, которое направляет в соответствии е содержанием команд весь вычислительный процесс. Согласно команде устройство управления извлекает из запоминающего устройства опре'де- леяяые числа, направляет их в арифметическое устройство, где над ними соверщается одно из четырех арифметических действии (сложение, вычитание, умножение и.ти деление) ил'и некоторые другие преобразования. Результат оцерации отсылается обратно в запоминающее устройство для временного хранения или же с помощью снециальньк выводных устройств печатается в виде числа на ленте. Затем машина выполняет следующую команду. После выполнения всей программы вычислений она aB- трматичесжи останавливается.Результатом работы цифровой вычислительной машины является таблица чисел. Эти числа могут означать, нащример, координаты орбиты спутника, распределение усилий по сечению балки и т. п.

Современные быстродействующие ци'фровые вычислительные машины имеют в своем составе сложное оборудование) состоящее из громадного количества элементов. Таких элементов, как лампы, полупроводниковые приборы, конденсаторы, насчитывается десятки и сотни тысяч. Поэтому, как ни мала была бы вер'Оятность выхода из строя одного отдельно-го элемента, в общем цомпле'ксе возможны нежелательные нарушения нормальной работы некоторых узлов машины. Обнаружение И устранение неисправностей в машине отнимает много времени и ириподит к снижению коэффициента использования ценного ббору- дования. Ученые, конструкторы и рабочие, изготовляющие счетнома- тематические машины, сейчас настойчиво решают вопросы повышения надежности работы этого сложного оборудования.В настоящее время вычислительная техника переживает период бурного развития. Наряду с разработкой новых высоконадежных и малогабаритных элементов создаются машины вщеокой точности и большой быстроты действия, достигающей нескольких десятков тысяч арифметических операций в секунду. Конструируются епециализированные вычислительные машины. Успешно ведутся работы по применению вычислительной техники для комнле-ксной а'втоматизании нро- изводствеяных процессов, для выполнения ряда логических задач, таких, как перевод е одного языка на другой, библИ'ОграФический подбор требуемой литературы, определение медицинских диагнозов. Можно утверждать, что в ближайшем будущем электронные цифровые машины будут использоваться во всех без ис- ключецил областцх наунн и техники, облегчая и ускоряя труд neKOiBOKa.
В . РАЗИ Н ,
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нова, А. Ромашова, А. Перкезия и ■ многие другие каждый день перевыполняли норму в 'Полтора —  два раза».Как и в прошлом году, хорошо работали студенты Томского политехнического шетитута. О том, как трудились они в Зырянском районе, рассказывает Ю . Ж е м чуго в . По традиции, пишет он, между отрядами студентов разгорелось соревнование за переходящее Красное знамя институтского ко.митета комсомола. Сту- денты-алектро’механики только за двадцать дней выработали свыше 1.7()0 трудодней. Особенно хорошо трудились студенты 728-й и 748-й групп. Бригада колхоза имени Кирова, куда они входили, в кратчайшие сроки закончила теребление льна, уборку озимых и раньше всех смогла приступить к уборке яровых.Студенты-политехники не только хорошо трудились на полях. За время пребывания в колхозах они выступали с концертами художественной самодеятельности, прочитали свыше десятка лекций на технико-экономические и антирелигиозные темы.Хорошо встретили своих помощников— учащихся медицинского училища колхозники сельхозартели «Ясный путь» Кривощеицского района. Они позаботились о их быте, выделили для них отдельный дом. В ответ на заботу студенты трудились на совесть. Они теребили лен,-копали картофель, работали на сушилке. И всюду перевыполняли задания. 05 этом рассказали 'В своем письме В. Л и тв и 
н е н ко , Г . М и ш ки н а , Q. И ванова.За ?0 0  километров от Томска, в Карга сокском районе, трудились efy- денты То.мского электромеханического института и.нженел)01в железнодорожного транспорта. В колхозе имени Калинина, пивдет А . Цидаев, они заготавливали корма, закладывали силос. В среднем каждый студент выполнял норму не ниже чем на гоопроцентов в любую погоду и на любой работе. Будущие инженеры- транспортники выступили перед колхозниками с концертом. О работе сту- дентов-транспортникрв в совхозе «Авангард» Каргасокского района рассказал в письме в редакцию 
П. Щ ербаков .«В нашем колхозе имени Дзержинского Кожевниковского района, —  пишет И . К азако в , —  работали студентки Томского медицинского института. Девушки-медички Л. Корбут, В. Осокина, Л. Бугаева и другие, работая на очистке зерца, выполняли нормы на 140— 150 процентов. Не было ни одного случая, чтобы по их вине простояла машина. Замечательно работали девушки!».Да, студенты вузов Томска потрудились на совесть. Труженики села от всей души благодарят их за помощь.У студентов уже начались занятия. Пожелаем им так же хорошо учиться, как они работали в колхозах и совхозах области.
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НЬЮ-ЙОРК, 11 октября. (ТАСС). На вечернем пленарном заседании 10 октября Генеральная Ассамблея возобновила обсуждение повестки дня XV  сессии. Без обсуждения Ассамблея включила в качестве самостоятельных пунктов вопросы разоружения.Несмотря на возражения министра иностранных дел Южно-Африканского Союза в повестку дня был включен вопрос о расовой дискриминации в Южной Африке. Без обсуждения был включен также алжирский вопрос.Затем Ассамблее было предложено определить свое отношение к так называемому «тибетскому вопросу», рекомендацию по которому Генеральный комитет вынес под давлением Соединенных Штатов. Неблаговидную роль адвокатов в этом деле взяли на себя делегаты Новой Зеландии, Сальвадора и Ирландии, которые для большей «убедительности» бессовестно лгали на Китайскую Народную Республику. Против включения этого провокационного вопроса решительно возражали представители Индонезии, Советского Союза и Румынии.Тибет, заявил отнистр иностранных дел Ийдонезии Субандрио, всегда находился под юрисдикцией китайского правительства и является неотъемлемой частью Китайской Народной Республики. Это не дает права вмешиваться во внутренние дела суверенного государства. Он выразил сожаление, что правительство КНР лишено возможности прислать своих представителей для участия в обсуждении «тибетского вопроса» и тем самым защитить себя от возводимых против него обвинений.Представитель Советского Союза В. Зорин заявил, что советская делегация решительно возражает против реко'мендации Генерального комитета о включении в повестку дня XV  сессии Генеральной Ассамблеи так называемого «тибетского вопроса», так как этот вопрос, по существу, входит во внутреннюю компетенцию китай- ско'го государства. Как и в прощлом году, продолжал он, инициаторы включения в повестку дня Генеральной Ассамблеи «тибетского вопроса» стремятся отвлечь внимание ООН от необходимости рещения актуальных международных проблем, имеющих жизненно важное значение для всех народов мира, вернуть Генеральную Ассамблею к худшим временам «холодной войны», очернить КНР и использовать ООН во вред делу 5шра и международной безопасности.Представ'ители Соединенных Штатов и ряда других стран толкают ООН на путь вмешательства во внутренние дела китайского государства, в то, же самое вгремя препятствуют восстановлению законных прав КНР,Это "свидетельствует о том, заявил В. Зорин, что провокационная постановка так называемого «тибетского вопроса» преследует не цели смягче- i ния международной обстанО'Вки и улучшения отношений между государствами, а совершенно иные цели. От имени советской делегации В. Зорин призвал представителей всех государств отклонить предложения Генерального комитета о включении в

повестку дня сессии « тибетского вопроса», так как это мешает сотрудничеству и взаимопониманию государств.Нес.мотря на возражения, «тибетский вопрос» был поставлен на голосование. 13 делегаций (стран социалистического лагеря, Югославии, Гвинеи, Индонезии, Мали) голосовали против; делегации 35 стран, главным образом Африки и Азии, воздержались. 49 делегаций стран —  союзников США послушно проголосовали за включение этого искусственно созданного вопроса в повестку дня XV сессии Генеральной Ассамблеи.Ассамблея также проштамповала включение в повестку так называемого венгерского вопроса. Этот ставший уже рутинным вопрос, . заявил представитель Венгрии Янош Сита, навязывается нам Соединенными Штатами. Подчеркивая вредность этого набившего всем оскомину вопроса, несмотря на его рутинность, венгерский делегат отметил, что его постановка незаконна, противоречит Уставу ООН и является плодом холодной войны.За включение пресловутого венгерского вопроса в повестку дня голосовало 54 делегации. Против —  12, воздержалась 31 делегация.НЬЮ-ЙОРК, 11 октября. (ТАСС). Сегодня на утреннем пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН продолжалась общая дискуссия. Первым на заседании выступил представитель Гаити.Делегат Гаити охарактеризовал критику в адрес колониализма на Генеральной Ассамблее, как «маневры, имеющие целью дезорганизовать Объединенные Нации». Следуя подобной, логике, представитель Гаити превозносил действия Хаммаршельда в Конго и возражал против каких- либо изменений в структуре ООН.В дискуссии также принял участие представитель Чили, который, в частности, указал на необходимость проведения разоружения в латиноамериканских странах.После заявления главы делегации Саудовской Аравии Шукейри, выступившего с ответом на выступление представителя Израиля, председательствовавший на этом заседании Ассамблеи делегат СССР А. А. Солдатов объявляет утреннее заседание закрытым.НЬЮ-ЙОРК, 12 октября. (ТАСС). Вчера в 15 часов 26 минут по нью- ййркскому времени (22 час. 26 мин. по московскому времени) началось дневное пленарное заседание Генеральной Ассамблеи, на котором будет обсуждаться вопрос о порядке пунктов повестки дня XV сессии. На рассмотрение„Аорад|бдеи,ьРРедятавлен советский проекз; резолюции, в котором предлагается о-бсудить вопрос о разоружении не в Политическом комитете, как это рекомендовал Генеральный комитет, а на пленарных заседаниях Ассамблеи. В этой связи председательствующий предоставляет слово главе советской делегация Н. С. Хрущеву. Под аплодисменты присутствующих Н. С. Хрущев поднимается на трибуну Генеральной Ассамблеи.

Китай убирает 
урожай

Положение в КонгоЛ О Н Д О Н , 11 октября. (ТАСС). Судя по сообщениям информационных агентств из Леопольдвиля, обстановка в столице Республики Конго сегодня крайне обострилась в р»ез5'льтате новой авантюры, предпринятой кликой путчистов во главе с полковником • Мобуту с целью свержения законного правительства Патриса Лумумбы. Путчисты предъявили ультиматум ча

стям вооруженных сил ООН  в Конго, охраняющим резиденцию премьер-министра, и потребовали отвода этих частей и выдачи им Лумумбы.Один из подручных полковника Мобуту Жюстэн Бомбоко заявил, что «выдан ордер на арест Лумумбы», и '5Ггрожал, что «если войска ООН  окажут сопротивление, то армия будет сражаться с ними».

ПЕКИН, 11 октября. (ТАСС). Во многих провинциях Китая завершается уборка кукурузы, гаоляна, картофеля и других культур. В провинции^ Шаньдун,, где посевы под кукурузой в 19б0 году были расширены, уборка этой высокоурожайной культуры уже полностью завершена.Быстро и без потерь идет уборка позднего осеннего урожая в провинциях Хэнань, Хэбэй и автономном районе Внутренняя Монголия. К настоящему времени в Хэнани зерновые убраны почти с V 3 полей, в Хэбэе уборка завершена на площади в 1 млн. га. В автономном районе Внутренняя Монголия о завершении уборочных работ 5 октября рапортовало более Уз всех уездов.В широких масштабах в этом году оказывают помощь крестьянам в уборке урожая жители городов. В осенних уборочных работах принимают участие миллионы рабочих, служащих и учащихся различных городов Китая.
Ч  ш о л в я а о о г л  

а л с е л е я я х  В я р а ж я а я лВАРШ АВА, 12 октября. (ТАСС). На 1 октября 1960 года численность населения Варшавы составила 1.130.000 человек.

... ' ; Vt-s ' ''' Г'., ■■ <-=' '

Т У Р Ц И Я , в  пригороде Стамбула с помощью Советского Союза построен бетонный завод производительностью около 50 тысяч кубометров бетона в год. Предприятие оснащено новейшей советской техникой. Все производственные процессы механизированы и автоматизированы. tНа снимке: на бетонном заводе. (Фотохроника Т А СС ).

Офицеры 
бундесвера 

ФранциивоП А Р И Ж , 11 Октября. (ТАСС). «Двести западногермансмих офицеров в ПОЛНОЙ форме бундесвера прибыли в Тулон», — сообщает газета «Либерасьон». о посещении крупнейшей военно-морской базы Франции «союзниками из-за Рейна».Вчера офицеры бундесвера ознакомились с арсеналом Тулона и основными, военными объектами вокруг него.ВоИрёки воле подавляющего большинства населения страны, отмечает ’ газета «Либерасьон», понукаемое Аденауэром, правительство Франции вступает на путь, по которому французы отказались идти, отвергнув так называемое «европейское оборонительное сообщество».Во время второй мировой войны французы, подчеркивает газета, предпочли затопить свой флот, «как только германские солдаты вошли в Тулон. Ныне же, при де Голле, их там принимают, как гостей...».

Вооруженная 
против КубыГ А В А Н А , 11 октября. (ТАСС). Высадившаяся на днях в северо- восточной части провинции Ориен- те вооружённая группа контрреволюционеров разгромлена. Большинство ее участников, в том числе один американец, захвачено в результате совместных действий отрядов крестьянской МИЛИЦИИ .и  революционной армии.Газета «Революсьои» сообщает 10 октября подробности операции по ликвидации контрреволюционной группы и некоторые данные о ее подготовке к высадке. Участники группы — бывшие сообщники Батисты, предатели кубинского народа, бежавшие из страны, и двое американцев отправились в свою преступную экспедицию из американского города Майами на небольшом рыболовецком судне. Захваченные. у них документы, пишет газета, в том числе документы, выданные иммиграционными властями C li lA , а также американские деньги, неопровержимо свидетельствуют о том, откуда отправились участники этой группы, являющейся инструментом колонизаторской политики Вашингтона. Участие американцев в провалившемся нападении на кубинскую территорию, отмечает далее газета, — несоиМ- ненное свидетельство американского сообщничества в этой новой агрессии против Кубы.Министр вооруженных сил Кубы

Волнения в Южной КорееП ХЕН БШ Г,' 11 октября. (ТАСС). В Южной .JCopee продолжаются массовые ,> антиправительственные выступДёния населения. -Как сообщает юж.нокорейское радио, сегодня с утра перед зданием национального собрания в Сеуле собралось более 10 тыс. жителей города. По решению Всекорей- ской студенческой ассоциации учащиеся всех колледжей прекратили занятия и вышли на улицы. Среди дёмонстрантов находились также члены семей погибших в период лисынмановского господства, служащие правительственных учреждений.К центру города было стянуто несколько тысяч полицейских, однако последние не могли сдержать натиск демонстрантов. Движение в Сеуле полностью паршлизовано. Огромные толпы сеульцев атаковали здание национального собрания, требуя, чтобы на площадь вышли все депутаты н «попросили прощения перед народом за свои ошибки».Многие студенты, как передает

сеульское радио, ворвались в здание национального собрания.Демонстранты требовали изменения реакционных законов, сурового -наказания виновников полицейских репрессий.Напуганные народными волнениями, депутаты нижней палаты срочно приняли решение о внесении изменений в конституцию и принятии специального закона об ответственности всех лиц, совер шивших преступления в период лисынмановского режима. Одновременно нюкняя палата приняла решение сегодня же вызвать на свое заседание министра юстиции и потребовать от него отчета о деятельности министерства и судебных органов.Сегодня же национальное собрание приступило к рассмотрению предложения некоторых депутатов об учреждении военного трибунала для наказания виновных и, в частности, полицейских чинов, принимавших участие в расстреле де- моистрангов во время восстания против лисынмано1вского режима.
Грязные дела американских 

империалистов
США угрожают 

Лаосух а н о й , 11 октября. (ТАСС). Американские правящие крути и их союзники по агрессивному блоку С Е А Т О  крайне враждебно встретили первые шаги правительства Лаоса, направленные на установление дружественных отношений со всеми миролюбивыми странами. на восстановление мира в стране. В ответ на решение правительства Суванна Фумы установить 'дипломатические отношения с Советским Союзом и начать переговоры с Патет-Лао государственный департамент объявил о приостановлении помощи Лаосу, а Пентагон активизировал действия своего 7-го флота у берегов Индо- Китайского полуострова. Одновре- меяно в поездку по странам С Е А Т О  отправился представитель госдепартамента и Пентагона Пир)- сон, чтобы на месте разработать агрессивные планы в отношении Лаоса.Не меньшую активность развивают и союзники Соединенных Ш татов по С Е А Т О . В частности, правители Таиланда не только открыто призывают членов С Е А Т О  к вооруженно,чу нападению на Лаос, но и открыто по.чогают мятежникам Фуми Носавана, выступающим про'тив законного правительства Лаоса. Как сообщает газета «Нян зан», недавно одно подразделение мятежников, расквартирюванное в Таиланде, переодевшись в форму бойцов Патет-Лао, пересекло границу Лаоса в рюйоне деревни Кок- хе и открыло огонь по правитель

ственным войскам Лаоса.Как отмечается в сегодняшнем заявлении министерства иностранных дел Д Р В , вся эта прювока- ционная кампания правящих кругов стран С Е А Т О  направлена на то, чтобы скрыть свои агрессивные действия прюгив Лаоса и подготовить открытую интервеннию в Лаосе.
Гу манизм 

по-америнансниН ЬЮ -Й О РК , 11 октября. (ТАСС). Здесь Объявлено, что верховный суд Соединенных Штатов отказался рассматривать апелляцию почетного председателя Коммунистической партии С Ш А  Уильяма Фостера о выдаче ему разрешения на поездку в Советский Союз или Чехословакию для лечения.
Америнансние 

фашисты наглеютН ЬЮ -Й О РК , 12 октября. (ТАСС). При явном попустительстве со стороны американских властей в Соединенных Штатах поднимает голову фашистское отребье. «Американская нацистская партия» открыто распространяет в стране по почте свои прюкламации и воззвания.Лицам, вербуемым в эту фашистскую партию, рассылаются письма, напечатанные на бланках с черн ной свастикой и надписью: «Мирю-

вой союз свободного прюдпринима- тельства. Национал-социалисты». В  конце писем — подпись: «Зиг хайль! Национальный секретарь Джеймс Уорнер». Вместе с  письмами рассылается «руководство» для будущих членов американской фашистской партии, в которюм излагаются «доктрины и идеи американской нацистской пар>тии».Изложение своих «доктрин» главари «американской нацистской партии» начинают с такого заявле-. ния: «Мы не скрываем, что намерены бросить в газовые камеры сотни тысяч евреев», как «это делал Гитлер». Дикой ненавистью расистов прюпитаны и строки «руководства», в которых формулируется отношение «американской нацистской партии» к неграм: «...М ы  признаем превосходство белого человека над негрк>м, гордимся этим превосходством, не терпим общения с неграми и ш1 когда не позволим, чтобы эти низшие человеческие существа узурпирювали права, завоеванные для нас крювью и гением наших белых предков». Американские нацисты сравнивают негрюв с «собаками, которые стоят ниже нас по умственному развитию».Американские фашисты ратуют за изгнание негров из С Ш А ; они предлагают аннулирювать поправку к конституции, «согласно которюй эти африканцы становятся американцами». «Мы, — говорится в руководстве, — доказали тем фактом, что 4 миллиона негров уже подали петицию в конгресс С Ш А  с прюсьбой рхазрюшить им вернуться в Африку в соответствии с законом Лангера, что негры также признают невозможность прюдолжения нынешних чреватых взрывом отношений между белыми и неграми в Америке...». Американские последыши Гитлера пересыпают свои высказывания о неграх бранными и презрительными эпитетами.«руководстве» содержится любопытное признание, раскрывающее «секр)ёт» того, почему активи

зируются амержканские фашисты. Нацистская пар>тия С Ш А  прямо заявляет, что в борьбе за завоевание власти она полагается на нынешнюю американскую полицию и чиновников государютвенного аппарата. «В большинстве случаев, — говорится в «руководстве», — полицейские и служащие федерального бюрю расследований — это честные и вежливые люди, уважающие наши права. Большинство низших чинов и некоторые из руководящих чиновников втайне на нашей сторюне... Некоторые из них не выдерживали и говорили нам о том, как они восхищаются нашей борьбой... Во всяком случае, все бойцы нацистской партии всегда будут охотно сотрудничать с полицией и федеральным бюрю расследований».
„Небесный шпион‘‘ 

не вышел 
на орбитуН Ь Ю -Й О РК . 12 октября. (ТАСС). Информационные агентства С Ш А  сообщают, что вечером 11" октября Соединенные Штаты предприняли неудачную попытку запустить с Мыса Аргуэлльо (Калифорния) новый искусственный спутник Земли «Самос», который в С Ш А  получил название «нгоесного шпиона» и предназначен, по признанию агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл, «заменить в конце концов шпионский самолет <У-2».Однако, передает агентство Ас- сошиэйтед Пресс, произведенный 11 октября первый запуск сверхсекретного искусственного спутника — «небесного шпиона» «Самос» оказался неудачным.Два часа спустя после запуска военно-воздушные силы объявили, что «по неизвестным причинам спутник не вьпиел на орбиту».

провокация
провалилась

Ф Е Л Ь Е Т О Н

ПО ИМЕЮЩИМСЯ 
СВЕДЕНИЯМ...

Рауль Кастро, прибывший в район проведения операции по ликвидации контрреволюционной банды, в своем выступлении перед участниками этой операции и местньш населением заявил, что все участи - ки контрреволюциоиной группы понесут заслуженную кару за то, что они подняли руку на свободную Республику Кубу.Газета «Революсьон» публикует также интервью с командующим революционными вооружеяиыми силами в провинции Лас Вильяс, где в горах Эскамбрай на днях была ликвидирована другая, контрреволюционная банда. В интервью пртгводятся подробности • разгрома этой банды и захвата американского военного снаряжения, сброшенного для нее на парашютах с американского самолета. Газета публикует многочисленные фотографии этого снаряжения, на которюм отчетливо видны надписи «сделано в С Ш А »  и названия американских фирм.

Ивана Ивановича Шмачкова распирало от желания -высказаться.— Слышали? Нет? Об этом уже все знают. Автомашины... С  1 января... Того... Повысят...! «Москвич», знаете, почем будет? На нынешние — 100 тысяч! А  «Волга»? 150! Честное слово! А  дивая-крю- вать знаете? В два раза повысят.Сам в трюллейбусе слышал, две женщины говорили. Они В'рать не будут. Прющайте, бегу.Весь день Иван Иванович, стрза- дая одьппкой, бегал по рюдным и знакомым. Кого не мог застать, ловил по телефону.— Вы слышали? Так слушайте..; Но только — никому. Под честное слово.И  вот, с  недавних пор в различные торговые организации начали звонить жертвы Ивана Ивановича.— С  вами говорит покупатель. В магазине весит объявление, что с 1 января цены на автомашины повышаются вдвое.— Вы сами видели?— Я ? Д а ... Впрючем, нет. Собственно, это по имеющимся у меня сведениям...— Откуда у вас эти сведения?— Мне Шмачков сказал.— Приютите, а кто такой Шмачков?— Да так, человек один... Значит, соврал?. . .— Здравствуйте! Говорят из детского сада. Нам для планирования перевозок детей и хранения прюдуктов надо знать новые цены на автомобили и холодильники.— А  старые цены у вас есть?— Есть...— Возьмите их и разделите на десять.— Да нет, я не о то.м...— Голос понижается до интимного полушепота. —; Мне бы новые, я бы сказал, повышенные цены. Нам сообщали в официальном порядке, да вот мьг забыли...■*—. Кто вам сообщал?— Скюбщали... А  вы не можете

малышисказать? Нам же надо, ползают, волнуются...— Я же вам сказал.— Честное слово?Лазутчик тут же забывает о «ползающих малышах» и спешит сделать свои далеко идущие выводы...Шмачковы утверждают, что имеются лица, видевшие собственными глазами новые прейскуранты. Т сс... вы умеете держать язьш за зубами? Тогда раскрюем один сек- р>ет: такие люди действительно имеются, и мы пршнадлежим к их числу.Итак, прейскурант № 086. Страница 3-я, пор>ядковый номер 1-й. Наименование изделия: автомобиль «Москвич 407», рознггчная цена— 2.500 рублей. Порядковый номер 5-й. Автомобиль «Волга». Розничная цена — 4.000 рублей. Прюйокургант № 092, страница 3-я, порядковый но.мер 7-й. Наименование изделия: холодильник «Саратов-2», .рюзничная цена 150 рублей.Но здесь гражданин Шмачков может возмутиться.— Вот и попались! Я же сам, честное слово, сам, своими собственными глазами видел холодильник «Саратов» за 2.550 рублей. Поделите эту сумму на десять, сколько получится?И вот здесь, пожалуй, единственный раз, Ш.мачков окажется прав. Он, действительно, мог видеть холодильник «Саратов» за 2.550 рублей. Но только не прежний «Саратов», а новый, в котором емкость увеличена вдвое. А  старая модель по-прежнему стоит 1.500 рублей и , будет стоить, как мы уже сказали, 150.. ,Вы довольны, Иван Иванович? Ведь мы снабдили вас новыми сведениями. , Можете получить удовольствие, рассказывая их по сек- рюгу своим друзьям и знакомым. За достоверность ручаемся. Желаем успеха.. - А . А Н Т О Н О В , экономист. (Газета «Известия» ох 8 октября с. г.).
Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.На первенство страны по футболуВчера в Томске состоялась очередная встреча на первенство страны по футболу срюди мастеров класса «Б» пятой зоны Р С Ф С Р . Хозяева поля принимали футболистов «Амура» (Благовещенск). Игра закончилась победой томичей со счетом 2:0.

чТомский областной драматический театр имени В . П . Чкалова13 октября — «Четверо пододной крышей». ^Начало спектакля в 8 час. вечера.
Кинотеатр имени М . Горького13 октября — новый цветной художественный фильм «Таврия». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.Дети до 16 лет не допускаются.Зал кинохроники ' 13 октября — новые документальные фильмы «Народ обвиняет», «Люди смелых дерзаний». Сеансы: 10, 11, 12, 6, 7-05.Цветной художественный фильм «Легенда о беглеце». Сеансы: 1, 2-40, 4-20, 8-10, 9-50.Кинотеатр имени И . Черных 13 октября. Большой зал — новый цветной художественный фильм «Таврия». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10. Дети до 16 лет не допускаются. Малый зал — «Легенда о беглеце». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.Клуб имени Сталина 13 октября — «Таврия». Сеансы: 4, 6, 8, 10.Кинотеатр городского сада 13 октября — новый цветной французский широкоэкранный художественный фильм «Таманго», Дети до 16 лет не допускаются. Сеансы 1-30. 3-30, 5-30, 7-30, 9-30. Касса работает с 12-30 дня.

ГОСУЛАРСТВЕННЫЙ Z% ВНУГРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМС П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А13-го дополнительного тиража выигрышей, состоявшегося 30 сентября 1960 года в гор. Москве.Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех четырнадцати разрядах займа:es . as.S »s ed 9S «dS O', 3 0. ' s 3:S-- q XQ.U US 0.2 § CLxo 00 ПЭu Q. bO e-ej Q.\D CL ■-(U 'й«3u ^ лCL -C t-a> cl\o
й l l i  ^«  Ш ^  o« Ю «u i A S Z  Й5 a  0  -s 0

S  § ■ Scn s  Q-cd 3 Q. CQ CO

Четверг, 13 октября19,30. Для пионеров и школьников. «Наши будни». 19.45. «Дело всей партии, всего народа». Показ фильмов на сельскохозяйственные темы. 20.30. Из цикла «Знаете ли вы?». 21.00. «Последние известия». 21.10. «На экране — кинокомедия».Томский- гортопсбыт доводит до сведения населения города о .то'М, что выписка топлива производится ежедневно, кроме воскресенья, с 1 час. 30 мин. дня до 5 час. вечера, в субботу — с 12 час. дня до 3 час. д н я . ______________________Томской ГРЭС-2 для работы в детском саду требуются сторож и няни.Обращаться: г. Томск, улица Шевченко, 44. 2— 1Детским яслям ЛЪ 11 г. Томска срочно требуется заведующий хозяйством.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 39.Автоэкспедиционной базе срочно требуется секретарь-машинистка.Обращаться; г. Томск, улица Бердская, 22. 2— 1
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